

DU RHINOCEROS

dure, et plus épaisse que le cuir de aucun autre animal terrestre ; elle est par tout plus ou moins couverte d'incrassations en forme de gales ou de tubérosités, qui sont assez petites sur le sommet du cou et du dos, et qui, à mesure qu'elles descendent sur les côtés, les plus larges de toutes sont sur les épaules et sur la croupe ; elles sont encore assez grosses sur les cuisses et les jambes, et il y en a tout autour et tout le long des jambes jusqu'aux pieds ; mais entre les plis la peau est pénétrable et même délicate et aussi douce au toucher que de la soie, tandis que l'extérieur du pli est aussi rude que le reste ; cette peau tendre qui se trouve dans l'intérieur du pli est d'une légère couleur de chair ; et la peau du ventre est à peu-près de même consistance et de même couleur. Au reste, on ne doit pas comparer ces tubérosités ou gales, dont nous venons de parler, à des écail-

